

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL VERSIÓN N° 0214

Acapulco, Gro., a 10 de marzo de 2016

JESÚS ZAMBRANO GRIJALVA Presidente de la Cámara de Diputados

Primera entrevista concedida a los representantes de los medios de información, al término de la inauguración de la 79 Convención Bancaria

PREGUNTA.- (Inaudible) condonaciones que cada quien tiene y cómo van las cosas?

RESPUESTA.- Creo que no podemos dejar de reconocer que con la Reforma Financiera ha habido algunos pasos significativos, pero todavía lo que nos falta por avanzar es la mayor parte.

Yo diría que sí hemos avanzado en un 20 por ciento de lo que la Reforma Financiera se propuso como objetivo -que por cierto estaba comprendida dentro de los puntos importantes del Pacto por México- pero lograr créditos más baratos, más accesibles y más inclusivos y propiciar, desde luego, un mayor desarrollo económico, todavía falta mucho por hacer.

Yo digo: sí hemos avanzado un 20 por ciento, creo que sería una mirada optimista, diciendo, entonces, que todavía falta el 80 por ciento por caminar.

Y que, además, requerimos todavía fortalecer aún más a las instituciones que tienen que ver con lo que identificaríamos con la Banca Social y con la Banca de Desarrollo para que la gente que más lo necesita, tanto de Mipymes y también de particulares que quieren y necesitan entrar a un sistema bancario, puedan hacerlo con mayor facilidad.

Que para acceder a un crédito no necesites demostrar tanta propiedad como para decir: entonces, si tienes tanto, pues para qué estás pidiendo prestado.

Prácticamente con lo que te exigen de requisitos para acceder a un crédito, estás demostrando que casi no lo necesitas.

Todo eso, todavía hay cosas que superar; siguen siendo las comisiones que cobra la banca mexicana, de las más altas del mundo, aunque se han reducido gracias a esa Reforma Financiera.

Y luego, hay que tener cuidado de no debilitar a los bancos propiamente mexicanos que son el 25 por ciento del total de la banca mexicana, frente al 75 que son los cinco principales bancos que están, prácticamente, mayoritariamente en posesión de grupos trasnacionales o de extranjeros.

Lo que no tiene tampoco nada mal en un mundo globalizado, pero que no debilitemos a la banca mexicana. Por ejemplo, hay una prohibición que ha hecho el Tesoro de los Estados Unidos para que determinados bancos -lo que le llaman las corresponsalías- no puedan manejar cuentas en dólares si no están autorizados por ellos.

Pues ésta debiera ser una decisión del Banco Central, del Banco de México, y si eso no sucede por temor disque a todo lo que tiene que ver, entendible, con evitar el lavado de dinero o el manejo ilegal de recursos provenientes del extranjero, pues están (...), pueden, justamente a esa banca mexicana que como Banco Azteca, Banorte, lxe, etcétera, que manejan justamente una mayor cantidad de contacto con la introducción de divisas provenientes de los migrantes mexicanos en el extranjero.

Cuidado con eso, hay que evitar que eso suceda porque entonces vamos a detener flujos financieros y comerciales importantes y vamos a lastimar a la gente que recibe el beneficio de los migrantes que se fueron a los Estados Unidos.

Prácticamente pareciera que estamos permitiendo que se levante un muro financiero antes de que -como diría mi santa madre, Dios no lo quiera- ganara Trump y levantara un muro físico en la frontera con Estados Unidos.

PREGUNTA.- Oiga, mande una felicitación para el programa, 15 años en la radio, Enfoque Radio para Acapulco. Una felicitación, por favor.

RESPUESTA.- En verdad, mis más sinceras felicitaciones por los 15 años de labores de Enfoque Radio aquí en el puerto de Acapulco, Guerrero. El puerto más importante que tiene nuestro país y que hay que seguirlo fortaleciendo, hay que seguirlo recuperando para el bien de las familias de Acapulco y por el bien de las familias de México que venimos aquí.

PREGUNTA.- (Inaudible) qué van a hacer ustedes con eso en específico, va a haber más supervisión, van a estar trabajando ahora en esta coyuntura que tiene la paraestatal? La reunión que tuvieron con el director de Pemex, pero qué (inaudible)

RESPUESTA.- Aquí vamos nosotros a seguir insistiendo en la necesidad de que se modifique el régimen fiscal de Pemex.

No puede ser que anden buscando en algún personaje en especial la responsabilidad como chivo expiatorio y no el régimen fiscal que lleva a que Pemex esté siendo condenado a la bancarrota. No, yo no voy a dejar de insistir en eso; nosotros como PRD no vamos a dejar de insistir en eso.

PREGUNTA. - Inaudible

RESPUESTA.- Nosotros hemos estado insistiendo en eso. No lo quieren entender en la Secretaría de Hacienda del gobierno federal, a lo mejor esto es lo que quieren.

La verdad es algo, yo te diría que hasta irracional.

PREGUNTA.- la definición que dio sobre el (inaudible)

RESPUESTA.- Es lo que te iba a decir, es nuestra gallina de los huevos de oro y la están matando, la están condenando a la muerte no lenta ya, acelerada diría yo.

PREGUNTA.- ¿Y hubo un acuerdo ahí en la reunión?

RESPUESTA.- No, no.

PREGUNTA. - Inaudible

RESPUESTA.- Fue casi, casi como una especie de diálogo de sordos por lo que me dijeron, yo lo estuve siguiendo y después ya me dieron también su propia versión los compañeros nuestros que fueron allí, y fue un diálogo de sordos.

Ellos planteaban cosas, cuestionaban, y el director de Pemex no contestaba, evadía o decía cualquier otra cosa.

PREGUNTA.- Inaudible

RESPUESTA.- Éso es lo que yo quisiera saber y es mi gran pregunta, sigue siendo mi gran pregunta ¿a qué le están apostando?

PREGUNTA. - Es terrible (inaudible)

RESPUESTA.- No, no, preocupante, terriblemente preocupante.

Muchas gracias.

-- 00000 --